

Interview クローズアップ・インタビュー

エベレスト山を初め、今年6月のマッキンレー山を含めて、五大陸の最高峰をすべて登頂された田部井淳子さんには、今回の登山の魅力などについて伺いました。

「私は福島県の三春町という、森の豊かな里で育ちました。たまたま、小学校4年生の時に担任の先生に那須につれていくってもらい、その時ははじめて山に登りました。実際に登ってみると、岩や砂の多いのにびっくりしました。山は青いものと思っていたから、その時から、山を違う目で見るようになりました。その後の私は、スポーツとか競走が苦手な病弱な子供でしたが、山登りは、ヨイ、ドンで競うことがなく、体の弱い子でもがんばれば頂上に辿りつける喜びがあることを知りました。このことが、私の山登りの原点になったよう思います」

——今では、五大陸の最高峰を征服した登山家として有名ですが。

「私自身は、記録を作ろうと思って登山したことは何度もなく、今回のことと漠然の結果だと思っています。プロの登山家のように思われるのをとても恥ずかしい気がします。自分では登山爱好者だと思っています」

うに思います」  
——今では、五大陸の最高峰を征服した登山家として有名ですが。

山登りの楽しさは人と競うことではなく、自分の努力がありのままに実ることです。

たべい じゅんこ  
田部井 淳子さん

昭和15年、福島県三春町に生まれる。昭和女子大時代から本格的に登山を始める。昭和44年にアンナブルナルマツ峰、50年にエベレスト山登頂に女性として初めて成功。58年ブータン王国から登山許可の第1号をもらい、未踏峰セブチュカンを登頂。今年6月、北大米最高峰マッキンリーに登頂し、日本女性として初めて5大陸の最高峰征服を果した。

▲「私はあくまで主婦で、登山爱好者」と田部井さん

——それでも田部井さんの登山歴を拝見すると、すごい山を登っているわけですから、やはり、ただ好きだから登るというだけではこれだけの偉業にはつながらないように思います。ふだんは、何か特別にトレーニングをされていますか。

「本当に恥ずかしいのですが、ほとんど何もしていません。大根を切りながら竹踏みをしたり、お風呂から出た時にストレッチングをしたりといった程度で、日常生活の中で気をつけています」

——日常の家事をきちんとこなすと結構、運動量はあると思いますが、例えば、電車で一駅分歩くとか、特別に階段の昇り降りをするとかはなさっていませんか。

「家事のほかに、英語塾をやっているので毎日とても忙しく、私にとって時間の節約の方が重要ですから、そういう努力もしていません。一度、万歩計をつけて一日の歩行距離を計ってみたら、万歩分ぐらいた動いていました」

——お話を伺っていると、日當は、普通の主婦で塾の先生もしていることがちょっと他の人より忙しいという感じですね。

「私は、山登りを日常からかけ離れた特別なものは考えていません。基本は家庭の主婦であって、趣味の一つとしてやっているつもりです」

——他にも何か趣味がおありますか。

